



**Mi Universidad**

**Control de lectura.**

*Dulce Sinaí Goicochea Avendaño.*

*Cuarto parcial*

*Antropología medica I I.*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz.*

*Medicina humana.*

*Semestral.*

*Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de junio del 2024.*

## Medicina tradicional ayurvédica.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz.  
Sinaloa

La medicina tradicional ayurvédica, es considerada como un sistema de medicina tradicional la cual es originaria del subcontinente indio, donde al igual que la medicina tradicional china, esta sera una ciencia holística el cual considera al ser humano en su totalidad [cuerpo, mente y espíritu], donde el ayurveda combinara el empleo de las plantas, nutrición apropiada, una purificación, y ante todo, en la vida positivista que mantenga una armonía, y el equilibrio entre la mente y el cuerpo; Como se sabe en el mundo occidental ha demostrado un continuo interés por las terapias donde el bienestar físico y la belleza estaran unidos a la salud y la paz interior. La ayurvédica estara constituido por las doshas donde habran tres constituciones, ya que para la ayurvedica describe que el ser humano estara compuesto por tres energías vitales primarias las cuales se conocen como doshas las cuales son: Vata, pitta y Kapha, donde mediante las doshas van ha determinar las personalidades, el aspecto físico, las habilidades innatas, la tendencia de nuestros pensamientos y emociones. Al igual el ayurveda ha permitido la distinción de los tipos de piel donde si la piel llega a tener problemas, estos seran por el desequilibrio de las doshas, el cual para poder restablecerlo traera beneficios en los cuidados cosméticos mediante el tratamiento dietético, la fitoterapia, el masaje, la meditación y los cambios en el estilo de vida los cuales influiran en el medio.

Aproximación crítica a las políticas públicas en Salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016).

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Sinai

En México se implementaron actividades estatales en los campos de la salud indígena, donde una de ellas es la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas; el reconocimiento jurídico a las actividades curativas, por ello hubo una incorporación en los hospitales indígenas localizado en zonas indígenas, donde las oficinas Federales y estatales intervienen para apoyar las medicinas "tradicionales" y alternativas - Complementarias, por ende el colonialismo externo e interno provocaron la invariable subordinación política, social y económica de los pueblos indígenas, por ello surge la teoría evolucionista configurando un nuevo panorama pero este panorama trajo consigo un racismo científico y eurocentrista desde el siglo XX, por lo cual permitió la clasificación de la raza con la nacionalidad, donde se integra el sentido del mestizo y por ende la palabra "indio". Por ello mediante la raza cósmica se realizaron diferentes experimentos e intentaron abordar las diferencias étnico-culturales, al igual se puede ver una desigualdad reflejada en los accesos a los servicios educativos y de salud, donde fueron utilizadas las disciplinas antropológicas, mediante su visión epistemológica, teórica y metodológica, para la orientación en mayor o menor grado donde las políticas públicas estuvieran dirigidas hacia las poblaciones originarias, es decir a las poblaciones indígenas, y

## Obstinación terapéutica.

Dr. Sergio  
Jigenez Ruiz:  
Sincii

La encarnizamiento terapéutico y la distanciamiento la cual hara referencia a la muerte difícil o angustiosa, la cual atan utilización en el proceso de morir de tratamientos que no portaban el sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente y el encarnizamiento terapéutico implicara una intencionalidad o conciencia lo cual lo expresaban como algo inhumano ya que en la mayoría de estos casos con la intención del médico, donde algunos de los factores causales sera el convencimiento acriticas de algunos médicos, la adopción de las medicis terapeuticas que contempnen los aspectos científicos, la ignorancia o el desprecio del derecho del paciente o de sus representaciones legales y la angustia del médico ante el fracaso terapéutico y resistencia a aceptar la muerte del paciente; por otro lado los factores predisponentes seran aquellos factores predisponentes de actitudes y conductas distanciamiento, es decir, sera aquella exigencia de los familiares de que se haga todo lo humanamente posible o incluso imposible, para poder salvar la vida del paciente, ya que algunas consecuencias de las conductas distanciamiento los cuales son: Causar dolor y sufrimiento innecesario a pacientes y familiares, la reflexión de los ciudadanos y de los pacientes sobre la necesidad de contar con apoyos legales para poder protegerse de lo que se considera un poder incontralado de los médicos en el tratamiento de los enfermos y la creación de un clima

Adolescencias y ritos de transición. Una articulación del psicoanálisis postfreudiano y lacra-

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Sina

niano:

Este artículo hablara principalmente de los aportes psicoanalíticos de Erik Homburger Erikson, el cual se centra en la psicología del yo, ya que mediante sus desarrollos teoricos describio los procesos de la instancia psiquica del yo, el cual influencia en la formación y transformación de la personalidad, ya que segun Erikson, la identidad yoica constituye una construcción de cada persona el cual ira surgiendo de manera de una respuesta ante los conflictos que se fueron presentando en cada etapa del desarrollo evolutivo, por ende la identidad yoica es de un caracter dinamico el cual puede llegar a presentar diversas transformaciones a lo largo de la vida, ya que la identidad del adolescente se basaran de una respuesta ante la presencia de una crisis de identidad la cual estara presentando, donde Erikson lo describe como la crisis de la adolescencia durante la cual quedaran establecido el predominio de una identidad segura por encima de la amenazadora de la crisis de identidad. Ya que en este punto Erikson sostuvo que aun cuando una crisis de identidad ocurra durante la adolescencia, ya que los problemas de la identidad ocurre durante la comienzo de una etapa temprana en la vida y no terminan sino con la muerte, por ende para que nosotros podamos entender un logro de una identidad yoica se sustentan por procesos de identificación con sus personalidades ya que como hemos abordado en este tema la

Los albores de la antropología de la Muerte.  
La muerte en los escritos de Tylor y Frazer.

Sinaloa  
Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

La muerte es aquel suceso irrevocable que ocurre cuando un ser vivo deja de mantener su capacidad de poder utilizar energía para poder mantenerse con vida, es decir, es el fin de su vida, por otro lado la muerte expiatoria, es aquella divinidad totémica la cual es sacrificada por un familiar, es decir, que la muerte del totem es una ofrenda a la vida de su protegido, sin embargo esta divinidad tendrá la capacidad de morir así como de volver de la muerte y resucitar, por otro lado la muerte del bardo da lugar a grandes manifestaciones de duelo, mediante la reencarnación de los muertos, se da cuando una persona muere y no quiere dirigirse a otro espacio que no sea el mismo que de los vivos, por lo tanto se dice que reencarnan y renacen de nuevo en un ser humano o en un animal, ya que esa persona o espíritu lo que realmente quiere es estar con los suyos. La muerte sedente, es aquella que no aprecia la muerte fuera de la tierra o del espacio tribal, ya que la muerte es simplemente una vida sin el cuerpo humano, por otro lado el abandono del cadáver, es aquel trato con el difunto, es decir, es aquella exposición del cuerpo del muerto, esta concepción de la muerte generaba una convivencia, solidaridad y reciprocidad entre los muertos y los vivos, ya que la ingestión del cadáver, son aquellas experiencias frente al cadáver lo cual se conoce como la integración del muerto a esencia, ya que, generalmente se crema el cadáver y posteriormente las cenizas se comen, lo cual es muy común entre los indígenas de

TRINAFORM

### Referencia bibliográfica.

1. J tradit complement Med. 2017 Juan; 7(1) 50-53 published online 2016 feb. 28.
2. Lein S. interculturalidad y salud: recursos adecuados para la población indígena o presupuestos orientadas apacar la desigualdad social 2005.
3. Bateson, Gregory, Naven, Cambridge University press, 1936.
4. Documento de la real Academia de la medicina de cataloña, aprobado por unanimidad en sesión preñaria de 28 de junio de 2005. Dr. Jordi Sans Sabrafen (q.e.p.d) y De Francesc. Abel Fabre, S.J.
5. Calzato, w. 2006. Después de todo, quien se come a los muertos. (son la muerte argentina). En revista coexistencia. Etnología, Diversidad, Ciencia, Arte y Humanismo N.4. ENAH. México PP 33-40.